

Anfrage

der Abgeordneten Mag.^a Silvia Moser MSc.

gemäß 39 Abs. 2 LGO 2001

an Landesrätin Mag.^a Christiane Teschl-Hofmeister

betreffend: **Wie viele Pflegelehrlinge gibt es in Niederösterreich?**

Niederösterreich beteiligt sich am Pilotprojekt Pflegelehre. Der Lehrberuf wurde vorerst pilotmäßig im Herbst 2023 als Ausbildungsversuch eingerichtet und wird sieben Jahre nach Inkrafttreten wissenschaftlich evaluiert.

Bei der Landtagssitzung am 22.02.2024 wurde unter TOP 9 „Antrag gemäß § 34 LGO 2001 der Abgeordneten Mühlberghuber und Dipl.-Ing. Dinhobl betreffend „Anreize zur Sicherstellung von ausreichend Personal in Pflege- und Gesundheitsberufen“ unter Punkt 1b beschlossen, an den Bund heranzutreten und „das Pilotprojekt Pflegelehre als Grundlage für die Ausbildung zukünftiger Pflegekräfte österreichweit zur Regellehre zu machen.“ Es wurde mit dieser Forderung der Eindruck erweckt, dass die Pflegelehre enormes Interesse geweckt habe, welches mit dem Pilotprojekt keinesfalls abgedeckt werden könne.

Um hier Klarheit über die tatsächliche Situation zu bekommen, stellt die gefertigte Abgeordnete folgende

Anfrage

1. Wie viele Ausbildungsplätze stehen in Niederösterreich insgesamt für das Pilotprojekt Lehrausbildung Pflegeassistent per 1.03.2024 zur Verfügung?
2. In welchen NÖ Einrichtungen befinden sich diese Lehrplätze für Pflegeassistent? Bitte pro Einrichtung die Anzahl der Lehrplätze anzugeben.
3. Wie viele Ausbildungsplätze stehen in Niederösterreich insgesamt für das Pilotprojekt Lehrausbildung Pflegefachassistent per 1.03.2024 zur Verfügung?
4. In welchen NÖ Einrichtungen befinden sich diese Lehrplätze für Pflegefachassistent? Bitte pro Einrichtung die Anzahl der Lehrplätze anzugeben.
5. Wie viele Personen befinden sich in Niederösterreich per 1.03.2024 in dem Pilotprojekt Pflegeassistent in einem aufrechten Lehrverhältnis?
6. Wie viele Personen befinden sich in Niederösterreich per 1.03.2024 in dem Pilotprojekt Pflegefachassistent in einem aufrechten Lehrverhältnis?
7. Mussten Bewerber:innen für eine Lehrstelle der Pflegeassistent und der Pflegefachassistent aufgrund fehlender Lehrplätze im Pilotprojekt abgewiesen werden?

8. Wurden bereits Lehrverträge im Pilotprojekt Pflegeassistenz und Pflegefachassistenz wieder aufgelöst? Wenn ja, wie viele?
9. Wie alt waren die Personen zum Zeitpunkt des Abschlusses des Lehrvertrages im Pilotprojekt Pflegeassistenz und Pflegefachassistenz? Bitte um Angabe, wie viele Personen 15, 16, 17, 18 Jahre und älter waren.
10. Wie viele der o.g. Lehrausbildungsplätze befinden sich in der Verantwortung der Landesgesundheitsagentur?
11. Wurden in den Einrichtungen der Landesgesundheitsagentur, welche Lehrlinge ausbilden, die Praxisanleitungsstunden erhöht? Wenn ja, um wie viele Stunden pro Woche? Wenn nein, warum nicht?